

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3,50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Noticias militares

Se ha condecorado real licencia para con-
ter matrimonio, la capitán de Artillería,
don Luis Morales y Pardo, con donña Teresa
García y Pardo, en primer tomo de
las armas, don Juan Naveas y de
Madruga Videla, con donña María Chelera y
Madruga.

Concedida por el Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, la licencia para con-
ter matrimonio, don Luis Morales y Pardo, capitán de Artillería,
con donña Teresa García y Pardo, en primer tomo de las armas,
don Juan Naveas y de Madruga Videla, con donña María Chelera y
Madruga.

Recos de la Granja

Después de haber estado en la Granja de San Ildefonso, he regresado a Segovia. En el camino he visto a un hombre que iba con un perro muy grande y negro. El perro parecía estar muy contento y se movía a los lados del hombre. El hombre iba vestido con un abrigo grueso y un sombrero. El perro era muy grande y parecía estar muy fuerte. El hombre iba caminando con paso firme y parecía estar muy seguro de sí mismo. El perro iba corriendo a los lados del hombre y parecía estar muy contento. El hombre iba caminando con paso firme y parecía estar muy seguro de sí mismo. El perro iba corriendo a los lados del hombre y parecía estar muy contento.



El Excmo. Señor

DON LUIS DE BUSTAMANTE Y CAMPANER

General de División de Artillería, Gran Cruz de San Hermenegildo y Mérito Militar, Comendador de Carlos III y de Isabel la Católica, Cruz de San Fernando y otras varias por méritos de guerra, ex Director de la Academia de Artillería y ex Gobernador militar de Segovia

HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Los Excmos. Sres. Ministro de la Guerra y Capitán General, jefes; el Excmo. señor Gobernador militar de esta Plaza; su director espiritual; su hijo político el Teniente Coronel de Artillería don Carlos Guitián; sus nietos don José Luis, doña Dolores, doña María, doña Rosario, y doña Pilar; doña Ramona Almirante de Guitián; su hermano político don Joaquín Odriozola; sobrinos, demás parientes y testamentarios,

Ruegan á sus amigos le encomienden á Dios y se sirvan asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana 15, en la Iglesia de San Miguel, á las diez, y á continuación á la conducción del cadáver al cementerio de esta capital, por cuyos actos cristianos les vivirán eternamente agradecidos.

NOTA. Los Excmos. e Ilmos. Sres. Obispos de Segovia y Sión, conceden, respectivamente, 50 días de indulgencia, en la forma acostumbrada por la Iglesia.

El peligro amarillo

¿Existe el peligro amarillo realmente? ¿Son fundados los temores de que está próxima la época en que el predominio en el mundo civilizado corresponda a la raza amarilla ó mongólica, temores sintetizados admirablemente en esa frase «peligro amarillo»?

Hace apenas tres años se consideraba este temor como el fruto de las divagaciones de unos cuantos monomaniacos; actualmente se evidencia mucho más ese peligro, tanto, que las naciones europeas se están preparando para la lucha.

Por de pronto, á esa idea de preparación hay que atribuir la creación de una escuadra australiana para defender el vasto territorio oceánico de la Australia, que se halla actualmente por completo á merced del Japón; la California está adoptando una serie de medidas encaminadas á restringir la emigración de japoneses; los norteamericanos están triplicando el poder de su escuadra en el Pacifico.

Mientras tanto, los puertos de la Isla Formosa se han cerrado para el comercio europeo; lo mismo está sucediendo en Corea, y el comercio japonés goza de privilegios excesivos en la Mandchuria.

Domina actualmente el Japón en el Pacifico, y la flota marítima mercante japonesa compite con las europeas en casi todo el continente asiático. En China se ha lanzado el grito de «China para los chinos», que se interpreta como la suspensión de privilegios á los europeos y norteamericanos.

Actualmente la China cuenta con una población de cuatrocientos cuarenta millones de habitantes. Entre el Japón y Corea hay sesenta millones más, lo que eleva el número de los mongoles á quinientos millones. Si sigue la proporción del crecimiento actual de población, habrá pronto en el mundo cerca de seiscientos millones de amarillos.

Ya empieza á adquirir caracteres sobrado alarmantes para los europeos el problema de la superpoblación en el lejano Oriente. Los japoneses están utilizando como válvula de escape para ese excedente de población la Corea y la Mandchuria; pero cuando estas regiones se hallen todo lo densamente pobladas de que son capaces, ¿á dónde irán los japoneses que sobren en el Japón?

Aleccionada esta nación por sucesos recientes, está poniendo á contribución todos sus recursos para aumentar su armada y su ejército pero el peligro más inmediato no está, sin embargo, por ese lado. La lucha de razas se ha entablado ya en el terreno comercial. Los japoneses que han sido siempre un pueblo guerrero, se están dedicando ahora á las industrias con resultados excelentes. Las escuadras con que derrotaron á los rusos fueron construidas en astilleros europeos; la nueva armada japonesa, y como ya va dicho, la de China, se está construyendo exclusivamente en astilleros japoneses. Medítense en todo esto y se verá que el peligro amarillo es un peligro más real de lo que hasta aquí habíamos creído.

LA LEY DEL HONOR

Impresiones

Estamos amenazados de una nueva ley, la ley del honor. Mediante ella se acabarán los desafíos. Hasta hoy éstos se habían supuesto indispensables, pues los caballeros creían que en cuestiones de

honra nadie más que el interesado podía ser juez; juez y verdugo. O juez y víctima en algunos casos, pues la fatalidad quería á veces que resultara maltrecho del lance el ofendido en vez del ofensor.

Con la nueva ley, que está aún en período de gestación, todo esto desaparece. Se crearán tribunales de honor con fuerza legal para dirimir cuestiones de honor.

Juan me ha mirado despectivamente, como ahora se dice y yo me creo herido en mi honor. Nombre dos padrinos que en adelante se llamarán representantes también. Los cuatro nombran un quinto, que será el presidente. Y los cinco decidirán si la mirada que me fulminó Juan fué ó no fué despectiva, mancilló ó no mancilló mi honor, mereció ó no mereció castigo.

Tal parece que será, síntesis gráfica, la parte de la nueva ley encoimada, á acallar los escrúpulos ó quiquillosidades de nuestra honra personal.

Con toda ingenuidad confieso que el proyecto me encanta. En primer lugar por su espíritu democrático. Los interesados saremos los que nombraremos el tribunal; con lo que dicho se está que este nos merecerá la más omnívota confianza. En segundo lugar porque el laudo que los amigos dicten es muy probable que sea más acertado que si lo hubiéramos confiado al ciego querer de las armas; y en todo caso siempre será menos sangriento. Y en fin, porque, en último extremo, quedo en libertad de no acogerme á los beneficios de la nueva ley. ¿Juan me ha mirado despectivamente? Allá él con sus miradas despectivas. Como mi honor nada tiene que ver con las miradas de Juan, yo me quedo tan tranquilo. Y ni nombre representantes, ni se los hago nombrar, ni hay tribunal, ni laudo, ni aquí ha pasado nada.

Y aún ganaré en caballerosidad; pues como de hacer uso de mi derecho á la formación de tribunal de honor, sólo Juan pudiera resultar perjudicado y nunca yo, claro es que al renunciar yo, doy muestras de generosidad y grandeza de ánimo.

Vengan, pues, estos benditos tribunales de honor, aunque no sea más que para que rubien un poco todos los caballeros andantes de nuestros días. Y mejor aún si el proyecto viene á legitimar el sacrosanto derecho á la cobardía, del cual humildemente me declaro entusiasta partidario.

Las Academias militares

Próxima convocatoria

Hoy, según noticias, se publicará la Real orden de convocatoria para el ingreso en las Academias militares.

Los exámenes serán en los puntos de costumbre: pero aunque éste no se varíe, como se decía, en cambio la disposición dicha se separa algo de la pauta por la que se redactaron las anteriores.

Ahora se establece que las papeletas de examen serán unas mismas para todas las Academias, y se publicarán en el «Diario oficial». Los reconocimientos facultativos se harán por un tribunal compuesto de médicos militares, á fin de evitar ingerencias extrañas en los casos dudosos. Además el reconocimiento hecho en una Academia será válido para las demás, en aquellos casos en que el aspirante se presente en varias.

Se han hecho extensivos á los huérfanos de militares ó marinos y del Cuerpo de Inválidos los beneficios que para el ingreso y permanencia en las Academias militares otorgan las disposiciones vigentes á los huérfanos de militar ó marino fallecidos en campaña ó de sus resultados.

Parece que en la actual convocatoria se pedirán 40 plazas para la Academia de Artillería, más los huérfanos de militares, que no cubrirán plaza.

EXTRANJERO

El voto de las mujeres

Las sufragistas en campaña.—Batalla campal en las calles.

Ahora que el republicano Sr. Pi y Arsuaga solicita de nuestro parlamento se conceda el voto á las mujeres, es de actualidad la agitación que el partido sufragista produce en Inglaterra. He aquí un telegrama que tomamos de la prensa de Madrid.

«Londres 12.—Las sufragistas, que en estos días celebran un congreso nacional, han dado un nuevo espectáculo.

En dicho congreso se han pronunciado discursos terribles, abominando del hombre y pidiendo para éste la igualdad política.

Ayer el entusiasmo llegó á su colmo. Algunas oradoras peroraron frenéticas, pidiendo el Poder para las mujeres y proclamando la necesidad de recurrir á los medios extremos.

Todos los asistentes al congreso salieron á la calle poseídas de un ardor bélico.

Formáronse en columna, y avanzaron compactas hacia la Cámara de los Comunes, donde trataron de entrar; pero una triple fila de policías les cerró el paso.

Las sufragistas embistieron contra los defensores del orden, y comenzó una lucha tremenda.

Mujeres y policías peleaban á puñetazos, á puntapiés, sombrillazos, con un ardor inenarrable.

Audieron más defensas de Política, y las bravas defensoras del voto femenino tuvieron que rendirse.

Mientras, la lucha continuaba fuera. Todos los balcones de la plaza estaban llenos de gente, que asistía regocijada al espectáculo.

Cincuenta y una sufragistas quedaron prisioneras de guerra.

Ecos de La Granja

Dice «La Correspondencia de España».

«Van muy avanzadas las obras que se verifican en el Palacio de La Granja. Además de la instalación del alumbrado eléctrico, en todo el edificio se transforman las habitaciones llamadas de Isabel II, desapareciendo todo su decorado, para convertirlas en sencillas estancias de estilo inglés y sustituyendo la pintura al temple á la tapicería de los muros.

También van adelantadas las obras del parque del «polo», en los antiguos viveros del Real Sitio.

La jornada de primavera en La Granja durará, á lo que se dice, más de un mes».

Instrucción pública

Solicitud.—Ha solicitado el maestro D. Mariano Sánchez, de Fuentesauco, una de las escuelas vacantes que han sido anunciadas en el «Boletín oficial».

Escuelas provistas.—El alcalde de Orejana ha participado á la Junta de Instrucción pública, que la maestra interina doña Ricarda Sánchez, se encuentra al frente de dicha escuela.

Igualmente ha comunicado á dicha Junta, el alcalde de Casta, que los maestros de las escuelas elementales de niños y adultos, D. Vicente Rodríguez López y D. Cayetana Jimeno Fraile, se hallan también al frente de sus respectivas escuelas.

Toma de posesión.—Ha participado á esta Junta de Instrucción pública, el alcalde de Sacramenia, haber tomado posesión de la escuela de niñas de dicho pueblo, la maestra doña Fermín Luengo García.

También comunica el alcalde de la villa de Coca que ha tomado posesión el maestro interino de la escuela, D. Mariano Biasco de Biasco.

Fallecimientos.—El alcalde de Riaza, ha participado á esta Junta de Instrucción pública, que ha fallecido el 3 del actual, el maestro de la escuela de dicha villa, don Saturnino López de Diego.

Adulteración de la leche en Segovia

Por milésima vez, hoy, al girar uno de nuestros redactores su acostumbrada visita al Ayuntamiento, se le ha notificado la denuncia efectuada por la alcaldía, contra un adulterador de leche. El denunciado se llama Bernardo Rodríguez, y es vecino del pueblo de Revenga.

Damos el nombre, y, nos proponemos dar á conocer en lo sucesivo lo de los émulos del hoy denunciado, en vista de que ni las complacencias de la prensa ni los clamores del público han sido móviles bastantes á mover la conciencia de los lentos envenenadores de sus conciudadanos.

En estos días precisamente hemos oído grandes lamentaciones sobre la adulteración de aquel artículo.

Damos la voz de alerta para que nadie se sienta extrañado de que su nombre aparezca en letras de molde, sometido al juicio del público, harto de que su dinero se convierta en sustancias funestas: hasta aquí, volvamos á repetirlo, una complacencia fundada en la errónea idea de que pronto se corregirán de su vicio los adulteradores, nos hizo omitir su nombre, temiendo que lo transitorio fuera á ocasionar para siempre, una vez dada la noticia por la prensa, evidentes perjuicios al denunciado.

Hoy que ni la plausible campaña emprendida por el digno Alcalde señor Rodríguez Fraile, contra los enemigos de la salud pública, campaña en la que le rogamos ponga su mayor celo y disposición, ni las quejas del vecindario, han bastado á hacer mudar de conducta á los desaprensivos envenenadores del públi-

co, nos formamos el propósito invariable de decir al público quiénes son sus peores enemigos.

Ya lo saben los que por mezola de sustancias extrañas, ó por falta de peso, ó de otro modo infringen las disposiciones relativas á la pureza y exactitud de los alimentos.

Federación agrícola castellana

Después de una labor de siete años, incesante y provechosa para la agricultura castellana, el Consejo directivo de esta Federación, ha presentado su dimisión, y al efecto de proceder á elección de nuevo Consejo, se invitará á todos los organismos agrícolas regionales, á una reunión que se celebrará sin tardanza en Valladolid.

Al abandonar el Consejo las tareas que cautivaron tantos años su atención, le acompañará el respeto y el cariño de la agricultura castellana, dejando el campo abierto á una profunda labor por parte de los que le sucedan.

Noticias militares

Matrimonios

Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio, al capitán de Artillería, don Luis Morenos y Batle, con doña Teresa Carceller y Blasco; y al primer teniente de la misma arma, don Julián Zavaleta y Menéndez Valdés, con doña Maris Lheritier y Maleplate.

Licencia por enfermo

Al alumno de la Academia de Artillería, don Luis Hernández Francés, se le ha concedido un mes de licencia por enfermo para Madrid.

El general Bustamante

Ayer falleció á la avanzada edad de 84 años, el general de división, en situación de cuartel, Excmo. señor don Luis Bustamante y Campaner.

Su muerte representa una dolorosa pérdida para el ejército, donde contaba el ilustre finado con el respeto y cariño de todos por su larga y gloriosa vida, consagrada siempre á la defensa de la patria y al cumplimiento del deber.

Nos falta tiempo y espacio para hacer una necrológica detallada del general Bustamante; consignaremos, sin embargo, algunos rasgos salientes que de su vida conocemos, y que serán bastantes para trazar la personalidad militar y caballerosa del finado.

Don Luis Bustamante y Campaner, era oriundo de Santander, y pertenecía á una linajuda familia montañesa.

Hizo sus estudios en el colegio de Artillería, cuando este se hallaba instalado en el Alcázar, y siendo ya teniente, desempeñó en aquél el cargo de ayudante de profesor.

Caó en Segovia el señor Bustamante y Campaner, con una virtuosa dama, que se llamaba doña Dolores Arévalo.

Tomó parte en la campaña contra la isla de Santo Domingo, y allí se puso de relieve el valor temerario y el carácter indomable del general Bustamante que se oponía tenazmente á que abandonaran las tropas españolas aquellas islas.

También estuvo en algunas acciones de la última guerra carlista.

Fué coronel jefe de estudios en la Academia del Cuerpo, y cuando ascendió á brigadier, Director de la misma y gobernador militar de Segovia.

Más tarde pasó á la capitana de Castilla la Nueva, con el empleo de general de división y el cargo de comandante general de Artillería.

Del general Bustamante se cuentan muchas anécdotas, en todas las cuales resaltan su valor extraordinario y su devoción á la disciplina.

A poco de regresar de la campaña de América fué destinado á uno de los batallones de Artillería, de guarnición en Madrid, coincidiendo su llegada con la sublevación de los sargentos de San Gil.

Este hecho impresionó terriblemente al general Bustamante.

Apenas llegado á la Corte, se presentó al Capitán general.

«Mi general—le dijo—se ha sublevado mi batallón y yo pido el puesto de mayor peligro para reducirle á la obediencia.

«V. no tiene culpa alguna de este movimiento—le contestó el general—descanse V. del viaje y ya veremos después.

Insistió el señor Bustamante pidiendo un puesto para combatir á los sublevados, y en vista de esta insis-

tencia se le entregó el mando de algunas piezas que habían de avanzar por la plazuela de Santo Domingo sufriendo el fuego mortífero de los insurrectos que ocupaban todas las calles contiguas.

El teniente coronel Bustamante llegó al punto de su destino entre una lluvia de balas, y dejando en el camino más de las dos terceras partes de la gente que le seguía.

Estando en otra ocasión con licencia en Santander, hubo allí un levantamiento popular.

Entonces teniente señor Bustamante, se vistió de uniforme y fué á presentarse al gobernador militar solicitando insistentemente se utilizaran sus servicios.

Se le confirió una misión peligrosa: que con la escuadra de gastadores fuera al gobierno militar, teniendo que atravesar toda la zona en poder de los sublevados.

Al avanzar por una calle le cortó el paso una fuerte barricada, y los insurrectos parapetados tras ella, apuntaron mientras decían:

«Al que dé un paso adelante, le abraamos.

El señor Bustamante, sin inmutarse les dijo con acento tranquilo:

«Mirad cómo apuntáis, pues si me dejais con vida no queda uno de vosotros para contarlo—y siguió avanzando con el puñado de hombres que le seguían.

Su actitud resuelta descompuso á los de la barricada y estos huyeron dejando el paso franco.

Como estos, podíamos referir mil hechos de armas del general Bustamante.

En estos últimos tiempos, todas las noches en las primeras horas llegaba al Casino de la Unión un viejecito de menudo cuerpo y trato muy cortés.

Tomaba asiento en el gabinete de lectura, y guardando el mayor silencio, al poco tiempo se levantaba sin molestar á nadie; y después de dar algunos pasos por aquellos salones, abandonaba el local, recibiendo el saludo respetuoso de cuantos le conocían.

Poca gente podría suponer que en aquel cuerpo endeble, de viejo simpático se había encerrado una naturaleza de hierro, y que allí había alentado un espíritu de extraordinarias energías...

La vida del general Bustamante se ha extinguido dulcemente, no separándose de él en este último trance sus hijos políticos los señores de Guitián, y sus nietos, á los cuales profesaba el finado entrañable afecto.

Se ha embalsamado el cadáver exponiéndole en la capilla ardiente de la casa, donde se han dicho hoy misas, y se dirán mañana desde las siete hasta las nueve y media.

Después de la misa de funeral tendrá lugar mañana la conducción del cadáver al cementerio, tributándosele los honores que corresponden á la alta gerarquía militar del ilustre finado.

Descansen este en paz y reciban sus atribulados hijos los Sres. de Guitián, sus nietos y la familia toda, el testimonio de nuestro sincero pésame por la pérdida irreparable que les afluje en estos tristes momentos, pidiendo nosotros una oración á nuestros lectores por el alma del general D. Luis Bustamante (q. s. g. h.)

SUETOS

Sociedad Económica

El domingo próximo, á las doce de la mañana, celebrará sesión la Sociedad Económica segoviana de amigos del País, para ocuparse de algunos asuntos de interés local.

Nuestro estimado amigo don Angel Lago, participa haber abierto un Centro gestor de negocios y representaciones en esta capital.

Deseamos al señor Lago muchas prosperidades en la citada empresa, que indudablemente adquirirá grandes vuelos, dadas la laboriosidad y aptitudes del señor Lago.

Existe una vacante de profesor en la Academia de Artillería, que se ha de proveer entre los capitanes del arma que lo soliciten, en el término de un mes.

Baja sangrienta

Por causas que hasta la fecha se ignoran, se originó días pasados en el pueblo de Villaquorta, una disputa entre los vecinos Abdón Fernández Vicente y Anselmo Cubillo Sanz, ambos de la misma localidad, de 18 años de edad y labradores.

La disputa degeneró en riña, según parece y de ella resultó con una herida en el muslo izquierdo, uno de los contriantes, Anselmo Cubillo, á quien reconocido por un facultativo,

se le apreció un estado de considerable gravedad. El autor fué detenido al siguiente día por una pareja de la guardia civil del pueblo de Riáza, que le condujo á presencia del juez municipal, quien dispuso su ingreso en la cárcel.



Robo

Dicen de Palencia que anteanoche le fueron sustraídos del carro que tenía frente á una posada situada en las cercanías de la estación de pequeña velocidad, al vecino de Moraleja de Cuéllar (Segovia), Pascual Gómez, tres docenas de platos.

Practicadas algunas gestiones por los agentes urbanos dieron por resultado la detención de tres muchachos, los cuales declararon ser los autores de la sustracción, habiendo vendido los platos.

Estos han sido recuperados hoy y los jóvenes amigos de lo ageno puestos á disposición del Juzgado, á los efectos que proceda.

«El lazo verde»

Los aplaudidos autores de «El lazo verde» lindísimo y divertido juguete cómico, estrenado con merecido éxito en el teatro Lara, de Madrid, don Angel Casamaño y don Isidro Soler, queridos amigos nuestros, han tenido la atención de remitirnos un ejemplar de tan preciosa obra escénica, que recorrerá seguramente en triunfo todos los teatros de España.

«El lazo verde», tiene la gracia por arrobas y proporcionará muchos aplausos y dinero á los señores Casamaño y Soler, á quienes nuevamente felicitamos por tan merecido triunfo, agradeciéndoles muy de veras el envío de su celebrado juguete.

Thicol fórmula Sirolina

Medicamento reconocido hasta el día como específico insustituible para las afecciones del aparato respiratorio, catarros, asma, tos, etc., etc. Muñeta y Vida 6, Farmacia de Sanz Avaro.

Denuncias

Por cesar sin la correspondiente licencia se ha presentado una, contra el vecino de Santo Tomé del Puerto, residente en el anejo la Rades, Román Soriano Cristóbal.

La Guardia civil ha presentado otra denuncia por haber encontrado al vecino del mismo pueblo Alejo García Senz, apacentando 32 reses lanaras por las cunetas y desmontes del kilómetro 58 de la carretera de La Saiceda á San Esteban de Gormaz.

También ha sido denunciado por la alcaldía de esta capital, la vecina de la misma Bernarda Vicente, que fué hallada en la Alameda permitiendo el libre pastoreo de unas reses confiadas á su custodia.

Esta noche celebrará sesión el Ayuntamiento, en segunda citación.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio don Salvado Alsiná é hijo, propietario de Coruña, don Antonio Molina, ingeniero de Montes, don Fernando Hurtado, representante de comercio, don Agustín Dáncque, representante de la Sociedad de seguros de vida «La Española» y los turistas de los Estados Unidos, señor W. S. Buelanan y señora Buffalo é hijo.

ARNOS CLACE La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg. Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa, con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.

Han quedado presentadas en el día de hoy en sus respectivas dependencias las cuentas municipales y del Posito del año 1907, correspondientes al Ayuntamiento de Sanchonuño.

En breve se inaugurará el nuevo y elegante comedor que el dueño del Hotel del Comercio, don Lucio Ruiz, está instalando con el más completo lujo en la planta baja del edificio, donde tiene instalado el Hotel.

Por tradicional costumbre...

Luis Morote, «De la Dictadura á la República»; 1 peseta.

Castillo, «Dos Américas»; 1 id. Valle-Inclán, «Romance de Lobos»; 3'50 idem. Ugarte, «Burbujas de la Vida»; 3'50 id. Giner, «El Hogar y el trato social»; 4 id. Marquina, «Pequeñas industrias al alcance de todos»; 2 id. Julia Fons, «Lo que yo pienso»; 2 id. R. Martín, «Justicia municipal reformada»; á 1 y 3 id. Shansuy, «Los 47 capitanes»; 3'50 id. Y otras muchas obras que recientemente se han publicado.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45. Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Juzgado Municipal

Registro civil Se han inscrito las partidas de nacimiento de Guillerma de Santos Martín, Manuel González Aobiaga, Antonia María del Carmen Ruví Gutiérrez, Eugenio González Gómez y Damián González García.

Defunciones, don Luis Bustamante y Campaner, de 83 años, viudo; Simona Figuerero García, de 27, casada y Federico Alonso Martínez, de 52, casado.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosas, se curan en el acto con la Migrainina Cristalán. Seis reales caja.

Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

Los navieros

Una comisión de la asamblea de navieros ha visitado hoy al ministro de Fomento, para felicitarle por su protección á la marina mercante y su proyecto de comunicaciones marítimas.

Más comisiones

También una comisión de propietarios de Málaga ha visitado esta mañana al señor Besada, interesándole en la más pronta realización de las obras del río Guadalmedina.

De no hacerse así, temen aquellos que sobrevenga, no tardando mucho, un día de luto para aquella ciudad.

Mitín político

Ha marchado á Almería el ex ministro señor Gasset, con objeto de tomar parte en un mitin de elementos liberales.

Trabajos de Intelligencia Se dice que se hacen trabajos para que lleguen á una intelligencia algunos elementos solidarios de la izquierda y los liberales.

No es ageno á estos trabajos el diputado solidario señor Hurtado.

Federación gremial

Una nutrida representación de la Federación gremial ha entregado al señor La Cierva las conclusiones acordadas en el mitin.

El ministro de la Gobernación ha prometido trasladar dichas conclusiones al Instituto de Reformas Sociales.

El Libro Rojo

En la semana próxima se publicará el Libro Rojo, y en seguida se promoverá en el Congreso un debate sobre nuestra política en Marruecos, iniciándole el señor Canalejas y secundándole el señor Villanueva.

También intervendrá el señor Morot.

El viaje del Rey

Su Majestad el Rey regresará de Cádiz del cinco al seis del próximo Marzo.

Le acompañará el marqués de Estella

A Cádiz

El día 28 saldrá para Cádiz con objeto de acompañar al Rey en su viaje á aquella ciudad el señor Besada, quien regresará á Madrid antes que lo haga don Alfonso

Hablando con La Cierva

Una comisión de Guipúzcoa ha visitado al ministro de la Gobernación para hacerle presente la necesidad de instalar en aquella capital un teléfono urbano.

El señor La Cierva ha prometido acceder á esta pretensión.

España en Marruecos

Insistese en que el viaje del general Primo de Rivera á Sevilla, no es ageno á los sucesos de Marruecos.

Parece ser que en breve ocuparán fuerzas españolas al puerto de Mar Chica; y al efecto se han dado órdenes al regimiento de caballería de guarnición en Jerez, y á otras tropas acantonadas en Andalucía, para que se preparen para marchar á Melilla al primer aviso.

Congreso

Se abre la sesión con escasa concurrencia.

Preside el señor Dato.

Después de algunos ruegos y preguntas se entra en la orden del día y sigue el debate sobre la suspensión de las garantías en Barcelona, empezándose á consumir el tercer turno en contra de la totalidad.

G. Cano.

Antiguo comercio

OCHOA

Se vende vino de «El Termino» á cinco pesetas la cántara de 16 litros en garrafas de media y una cántara. Continúa la venta de dicho vino al precio de seis pesetas las 22 botellas, para los que prefieran comprarlo así. Habiendo adquirido grandes cantidades de algunos artículos, podemos ofrecerlos á los limitados precios siguientes: Harina lactada legítima de «Nestlé», bote á 1,60 pesetas. Leche condensada, marca «La Lechera», idem á 1,10 id. Piñas de América, id. á 3'50 y 5 id. Queso manchego, superior, kilo á 3 id. Alubias moradas del Barco, id. á 0,70 id. Azeitunas deshuesadas, cunete, á 1,75 id. Idem morada á aliñada, á 1,75 id. Alcaparrones, á 1,75 id. Aceite superior, litro á 1,20 id. Arroz, kilo á 0,80, 0,85 y 0,70 id. Azúcar de pilón y cuadrado, id. á 1,50 idem.

Se arrienda ó vende

La Gran Fonda de San Rafael, situada en el término de El Espinar (Segovia), al pié del puerto de Guadarrama, en su parte Norte; linda con las carreteras generales de Madrid á la Coruña y de San Rafael á Segovia y á cinco minutos del apeadero de San Rafael del ferrocarril del Norte.

Las proposiciones, tanto de arrendamiento como de compra, se dirigirán á don Cipriano Geromini, Glorieta de San Bernardo, 4, Madrid, quien dará todos los informes que sean necesarios.

La Favorita

28, Plaza Mayor, 28.—SEGOVIA

Aprovechad la ocasión y á calzarse medio de balde

Solo por 8 días

Con el fin de dar cabida á los muchos géneros de verano, que están para llegar, el dueño de este establecimiento, realiza todas las existencias que le quedan de géneros de invierno, por la mitad de su precio, en el corto plazo de ocho días y al efecto ofrece: Brodoques de paño para abrigo de caballero á 3 pesetas. Idem de señora, á 2,50. Zapatillas orillo, id. á 2,50.

Brodoques de paño chanclo, mate forro sapón 1.ª, á 4'50. Chanclos de goma reforzados, de caballero, á 6. Idem id. para señora y mocitos, á 5. Infinidad de artículos propios de la presente estación, imposible de enumerar, con un cincuenta por ciento de rebaja.

Aprovechad la ocasión Solo por 8 días

28, PLAZA MAYOR, 28 Segovia

TIENDA DE VINOS

Anastasio Serveró «LA ALEGRÍA», SAN FRANCISCO, 5 Vinos superiores, á los siguientes precios: Arganda, á 0'30 litro. Valdepeñas, á 0'35 id. Blanco, á 0'40 id. SE SIRVE A DOMICILIO.

NITRATO DE SOSA

como abono químico Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

Almoneda por cambio de residencia

La discípula de Pagés participa á sus señoras clientes, que no permanecerá en esta capital más que hasta fines del corriente mes, y por tanto, liquida todas las existencias. Josefina Buendía de Salazar, Plaza Mayor, número 7, principal.

La Carpetana

Fábrica de colas, grasas y abonos

ABONOS compuestos para todos los cultivos. Fórmulas de la casa. Composiciones de encargo con la riqueza que se pida en cada elemento fertilizante.

PATATA

CEREALES

ABONOS completo é incompletos. HUERTAS Cinco clases de ABONOS para distintas plantas:

ABONO de primavera á base de nitrato de sosa con ácido fosfórico y potasa, preparado para combatir la costumbre perjudicial de abonar con nitrato solamente.

Laboratorio químico

En breve se establecerá por esta casa poniéndose á disposición de los agricultores de esta provincia.

LUIS CARRETERO, Ingeniero industrial SEGOVIA.

De interés para los labradores

Felipe Sanz Escorial

Abonos químicos

Depósito: YANQUAS.—(Junto á la Estación).

En este depósito, véndese nitrato de sosa, garantizando que da el 95 por 100 de riqueza, conteniendo el 15 y 16 por 100 de nitrógeno. Precio á 34 pesetas cincuenta céntimos la saca de 100 kilos.

También se venden abonos completos para cereales, patatas, garbanzos, viñas, etc., quedando autorizado el comprador para llevar una muestra para el análisis á cualquier laboratorio de reputación y poder comprobar su riqueza.

En este depósito se compra también, todos los días hábiles, toda clase de granos y paja, á los precios que se coticen en Barcelona, con medio real de diferencia, como se podrá comprobar en la cotización oficial diaria que se tendrá á la vista.

Depósito: YANQUAS.—(Junto á la Estación)

GUERRA AL FRIO

El que quiera combatir el frío por poseidoreo, que no deje de visitar la acreditada Fumistería de Felipe Perretta, Cervantes, 4 (antes Real del Carmen), próxima á la Casa de los Picos, donde encontrará un buen surtido de estufas para carbón de cok y leña, choubeski, tortugas, á precios económicos y un buen surtido de tubos desde 0'70, 0'80, 0'90 y 1 peseta un metro, sin colocar, y los mismos colocados, á precios convencionales y económicos.

También encontrarán gran surtido en cocinas y se hacen con termo sifón para instalar el agua caliente en cuartos de baño, aseo y demás habitaciones que se desee.

Se construyen depósitos grandes de hierro negro y galvanizado, para instalaciones de agua en grandes y pequeños edificios.

Fumistería de Perretta

No equivocarse, Cervantes 4.—Segovia

Venta

de una espaciosa casa con cuadra, corral y agua corriente en la calle de la Judería Nueva, número 16.

También se venden cuatro vacas de leche próximas á parir y dos novillas.

Para tratar, con don Andrés Casín, en dicha casa.

Mercados

AREVALO

Se cotizó el trigo 48 y 48 1/2 reales las 94 libras castellanas. Centeno, 35 id. id. Cebada, á 28 id. Algarrobas, 35 á 36 id. id. Cálculase la entrada de trigo en 1500 fanegas. Tendencias del mercado firme. Temporal trío.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal.—500 fanegas de trigo que se cotiza á 48'50 reales las 94 libras. Almacenes del Arco.—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 49'50 reales las 94 libras. Entraron 80 fanegas de centeno que se pagaron á 36'00 reales las 90 libras. Tendencia del mercado firme.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo, á 49 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 33 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 30 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 400 fanegas de trigo vendiéndose á 49'00 reales las 94 libras.

Remedio divino

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad; de éxito seguro. A la primera fricción desaparece el dolor, por intenso que sea. De venta en todas las farmacias, al precio de 5 pesetas frasco. Agentes generales Pérez Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7.—Madrid.

ESTABLECIMIENTO EN SEGOVIA



Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser

Exclusivas de la COMPANIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER. Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis



ESTABLECIMIENTO EN SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

12, Isabel la Católica, 12

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

PROBAD EL CHAMPAGNE BINET REIMS SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

¡Ciclistas Automovilistas! Usad "Practicumhf,"

Con este producto incomparable se conservan las cámaras inalterables; por muchos pinchazos que sufran, nunca escapará el aire.

Maravilloso producto del siglo XX

«Practicumhf», hace durar los neumáticos doble de tiempo que antes duraban. Pedir «Practicumhf», en todas partes para bicicletas, motocicletas y grandes automóviles. Todos los frascos llevan la marca registrada.

DESECHAD TODA IMITACION

Unicos depositarios para la venta en toda España, señores Martín y Durán, Tetuán, 3, Madrid. Representantes en Segovia, García y Mozo, Relojeros.

COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del Dr. DEBOUT d'ESTREES, de CONTREXEVILLA. Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo.

PERFECTO RIVAS Hojalatero-fonatero San Justo, 3.—SEGOVIA

Se ofrece al público en general como instalador de inodoros é igualmente en toda clase de tubería de saneamientos.

En instalaciones de inodoros, el 15 por 100 más barato que los precios en establecimientos en otros lados y en instalacios de tubería de plomo, el 20 por 100 en su instalación.

En colocación de cristalería el 10 por 100 más baratos que los establecidos. Metro de canal de hojalata, á 95 céntimos, metro colocado, idem de zinc, á 1'30; idem de chapa galvanizada, á 1'60.

Se reciben encargos en la Barbería de la calle Escuderos.

NO CONFUNDIRSE San Justo, 3. SEGOVIA GRAN SASTRERIA DE

José Neira

En este antiguo y acreditado Establecimiento se han recibido grandes remesas de géneros para trajes de caballeros y niños que se liquidarán á cualquier precio por ser procedentes de saldos sumamente baratos.

También esta casa se encarga de teñir y limpiar toda clase de prendas, estando paralelo en combinación con la mejor tintorería de Madrid.

Se quitan toda clase de manchas y se tiñen en todos los colores, tanto en pañuelos de Manila como en toda clase de ropas con prontitud y economía.

Sastrería de Neira 3, Corvantes, 3.

¡Revolución! La Moderna

38, Plaza Mayor, 38. Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas. Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 idem. Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, 25'50. 35 piezas cristal fino (para comedor), 6 idem. Lavabos completos de Viena, á 19'50 id. Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difíciles de enumerar. Visítala «LA MODERNA» y en su vecindad.

38, Plaza Mayor, 38 SEGOVIA

El reloj de pared, el más bonito y elegante, precio 6 pesetas, se vende en la relojería de José Mozo, Isabel la Católica, 3.

Por 6'50 se remite por correo á quien lo pida.

VINO Y JARABE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y liniticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino y Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado á las madres enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin convulsiones ni convulsiones.

Cinematógrafo Reina Victoria

Sesiones desde las cinco en adelante

Todos los días grandes estrenos

Precios: Preferencia, 0'30; Entrada general, 0'15.

Léase el programa.

Sombrereria y Zapateria DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10. Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 44 años de existencia. Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios. Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10. Frente á la relojería de Mozo.

PARA 1908 AGENDAS BAILLY-BAILLIERE É HIJOS. Agenda de Bufete, MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria, Agenda Culinaria, Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo, Agenda de Bolsillo para uso de Particulares.